

大正十二年一月三十日第三種郵便物認可
昭和五十七年七月一日発行毎月一回一日発行
第昭和四十年七月一日発行
第六卷二十九号
第五十号
第二十五号
第一八号
第三九号
第一七号

文藝春秋

鄧小平の「魔女狩り」 七月 号



1982

ロッキー・エアクラフト・コーポレーション

携手同吟 盛世歌
李金泉

社長 A. CARL KOTCHIAN

米國 カリーフォルニヤ州 バーバンク
電話 (二一三) 八四七一六五九一

(213) 847-6591
BURBANK, CALIFORNIA 91503

PRESIDENT
LOCKHEED AIRCRAFT CORPORATION

貴著を拝読し感激無量なり。
今更虐殺(血債)などどうしよう
もない。これからは誠実懇切を
基に友誼を打ち建て共に手を携
えて平和な盛世を謳歌しよう。
七十歳に垂んとする、この高名
な反日家の心を突然衝き動かした
ものが何であったか、無論その真
意は知る由もない。だが、その理由
はなんであれ、両民族の間に横た
わる歴史の長く重い流れの中で、
この二つの詩が行き交うた一瞬を
垣間見た一人の人間として、私は
言葉では言い現わせない深い感動
を覚えずにはいられなかつた。

コーチャンと私の
ビーナツツ物語

長谷川龍雄

(トヨタ自動車工業専務)

話はいささか旧聞にぞくする
が、今から丁度十年前の一九七二
年の事である。アメリカのワシントン

トンDCにおいて五月末「トラン
スポ七二」という航空機、自動車
を主体とした交通機関のワール
ド・フェアが催された。その行事
の一環として「第三回自動車の安
全性に関する国際技術会議」が開
催され、私もトヨタが開発した安
全自動車の研究成果を発表するた
めに出席する事となつた。自動車
業界もまだ排気対策の実施は本格
的段階にはいたつておらず、また
第一次オイルショック以前の事な
ので比較的無難な時期であった。

第三日目の夕方、世界各国より

集まつた人達を含めて約三千人が
一堂に会した大バンケットがあ
り、私も一夜を楽しむ事が出来た。

その際ひな壇にはアメリカ政府の
高官を始めとしてアメリカその他
の主要な航空機会社、自動車会社
等の最高幹部約四十名がすらりと
着席し、一人一人が参会者に対し
て紹介された。その中にはロッキ
ード、コーチャン副会長も含まれ
ていた。これが私が彼を知つた最
初のめぐり合せである。私は奇妙

な名前だなあと思いつながら遠くよ
りながめていただけだった。この
ので売店をうろついた末ビーナ
パンケットにより私は当時のアメ
リカの工業の活力と自信の縮図を
見る意思をした次第である。

数日後帰途につく事になり、飛
行機は途中給油のためホノルル空
港に着陸し、私は待合室で一服し
ていた。その時偶然にも予てより
仕事の上で懇意になつてゐるハ
ワイでも著名な実業家F氏に出く
わした。しばらく雑談をした末
「よい人がいます。紹介してあげ
ます。いらっしゃい」といつて彼

は私はVIP待合室に導き紹介し
てくれたのがコーチャン氏であつ
た。私はおやつと思ひながら、実
際には私は先般の「トランスポ七二」

のバンケットに参加し、あなたを
見かけましたよ程度のよもやま話
をした後、まだ時間が余っていた
ので「これで失礼いたします。売
店でも散歩してきます」と言つて
いた。私は借りが出来ましたね。
コーチャン氏とF氏に別れを告げ

た。がそばに寄つてきた。よく見ると
コーチャン氏である。彼「あなたは
何をしようとしているのですか」
私「ビーナッツを買おうとしてい
るのです」彼「ちょっと待ちな
さい。私が買って、あなたにブレ
ゼントします」。という次第であ
る。私はV.I.P待合室に導き紹介し
てくれたのがコーチャン氏であつ
た。私はおやつと思ひながら、実
際には私は先般の「トランスポ七二」

のバンケットに参加し、あなたを
見かけましたよ程度のよもやま話
をした後、まだ時間が余っていた
ので「これで失礼いたします。売
店でも散歩してきます」と言つて
いた。私は借りが出来ましたね。
コーチャン氏とF氏に別れを告げ

た。

私は元来アメリカの豆、特にカ

ラーニングとビーナッツが好物

なのは既に述べた。

話はこれだけである。所が大分

後になってロッキー事件が明る

みに出るにおよんで、いささかオ

バーナーな表現をすれば私は戦慄を

おぼえた。

理由の第一は一九七二年六月ハ

ワイといえば事件の真只中だった

のではあるまいかという事。理由

の第二は私が軽々しくいつた「ビ

ーナッツ」「借り」「レシート」等

の言葉が面白おかしくいえば彼の

頭の中に潜在意識として残り、事

件と関りを持つことになつたので

はないかといふ事である。

何れにしてもその直前までは何

の関係もなかつたコーチャン氏と

私の間に起こりうべからざる様

な事が連続して起きたといふ事

は、ロッキー事件の中で神様が

一寸いたずらをしてわき道にそ

のパンケットに参加し、あなたを

見かけましたよ程度のよもやま話

入るところコーチャン夫妻がいるでは

ないか。私はまたまたびっくりし

た。

さて休憩時間もすぎ再び機内に

乗ることになりました。私は借りが

出来ましたね。

としている所で神様が思えな

い。ロッキー事件の結着もいよ

いよ大づめに近づいた昨今、丁度

十年前の出来事が昨日の事の様に

上る訳にはいきませんので、あし

かくす」と言い、笑い話で一時

すごし羽田空港で別れた。

思い出される次第である。

最後に一言。コートチャン氏に対する私の印象は極めて温和な気取らない心やさしい好人物という感じで、腹黒いといった感じは全く見受けられなかつた。

「アマデウス」 を読む

大岡昇平(作家)

数年来、病弱になり、遠くなりかけていた耳が、薬のために一層遠くなってしまった。コンサートへ行つても、ピアニッシモが、聞こえない。うちでレコードのヴォリュームを上げて聞くほかはない。従つていま評判のモーツアルト劇「アマデウス」を見に行けない。

本稿が人の眼にとまる頃は、池袋サンシャイン劇場で、興行がはじまっているはずだが、いま机の上に江守徹訳の脚本（構想社刊）がある。劇場へは行けないのでから、読んで、想像をたくましうす